



**Asamblea General
Consejo de Seguridad**

Distr.
GENERAL

A/39/121
S/16383

5 marzo 1984

ESPAÑOL

ORIGINAL: FRANCES

ASAMBLEA GENERAL

Trigésimo noveno período de sesiones
Temas 20 y 64 de la lista preliminar*

LA SITUACION EN KAMPUCHEA

ARMAS QUIMICAS Y BACTERIOLOGICAS (BIOLOGICAS)

CONSEJO DE SEGURIDAD

Trigésimo noveno año

Carta de fecha 2 de marzo de 1984 dirigida al Secretario General
por el Representante Permanente de Kampuchea Democrática ante las
Naciones Unidas

Tengo el honor de enviarle adjunto, para su información, el texto de una declaración pronunciada el 22 de febrero de 1984 por el profesor Thiounn Thoeun, Ministro, Miembro del Comité de Coordinación para Salud y Asuntos Sociales del Gobierno de Coalición de Kampuchea Democrática, en la cual se denunció y condenó la intensificación del empleo de armas químicas por los agresores vietnamitas contra la población de Kampuchea.

Mucho le agradeceré se sirva transmitir ese texto al Grupo de Expertos sobre la aplicación del Protocolo de Ginebra de 1925 y hacerlo distribuir como documento oficial de la Asamblea General, en relación con los temas 20 y 64 de la lista preliminar, y del Consejo de Seguridad.

(Firmado) THIOUNN Prasith
Embajador
Representante Permanente de
Kampuchea Democrática

* A/39/50.

DECLARACION DEL PROFESOR THIOUNN THOEUN, MINISTRO, MIEMBRO DEL COMITE DE COORDINACION PARA SALUD Y ASUNTOS SOCIALES DEL GOBIERNO DE COALICION DE KAMPUCHEA DEMOCRATICA EN LA QUE SE DENUNCIA Y CONDENA LA INTENSIFICACION DEL EMPLEO DE ARMAS QUIMICAS POR LOS AGRESORES VIETNAMITAS CONTRA LA POBLACION DE KAMPUCHEA

El 21 de febrero de 1984, hacia las dos de la tarde, un avión vietnamita de tipo MIG sobrevoló la región de la frontera entre Kampuchea y Tailandia, esparciendo en gran escala productos químicos tóxicos sobre las provincias de Koh Kong, Pursat y Battambang. Esos productos de color amarillo y blanco cayeron sobre las hojas de los árboles, los cultivos, los techos de las casas, los estanques, las charcas, los ríos, los pozos y las tinajas de agua potable.

Esta es la última en una larga serie de crímenes de genocidio perpetrados por los agresores vietnamitas contra la población kampucheano desde su agresión y ocupación de Kampuchea, que hasta ahora ya ha dejado un saldo de más de 2.500.000 muertos.

1. Durante la actual estación seca de 1983-1984, los agresores vietnamitas recurren, como en las anteriores estaciones secas, al empleo de productos químicos tóxicos para exterminar al pueblo de Kampuchea y al Ejército Nacional de Kampuchea Democrática. Además de esparcir esos productos desde aviones, han utilizado otros medios: han disparado granadas de gases tóxicos desde cañones de 105 mm, morteros de 82 mm y 60 mm y han colocado al pie de los árboles, en distintos lugares de la selva, tubos que contienen productos tóxicos y que despiden gases asfixiantes que provocan el envenenamiento o la muerte de toda persona que se acerque. En otros casos, los agresores vietnamitas han utilizado agentes vietnamitas, en particular mujeres, para poner veneno en las tortas y otros productos de consumo que se venden en los mercados.

2. Desde noviembre de 1983, los agresores vietnamitas recurren a un nuevo método en la utilización de productos tóxicos. En efecto, han organizado grupos de expertos que utilizan jeringas para inyectar veneno líquido en los estanques, las charcas y los ríos. Así han muerto o han contraído enfermedades infecciosas los peces que habitan esas aguas o los animales que van a beberlas. Lo mismo sucede con las personas que consumen esas aguas, esos peces y esos animales.

Esos productos tóxicos no ocasionan una muerte inmediata. Entre las personas intoxicadas, provocan en primer lugar tos, vómitos repetidos, dolores de garganta, diarreas constantes, fiebre y después la aparición de erupciones bulbosas en todo el cuerpo. Al cabo de dos o tres meses las víctimas mueren.

Desde el principio de la actual estación seca de 1983-1984, del mes de octubre de 1983 al mes de enero de 1984, los agresores vietnamitas han intensificado el empleo de productos químicos tóxicos para exterminar a la población kampucheano en las provincias de Battambang, Siemreap, Kompong Thom, Preah Vihear, Kratié, Kompong Speu y Kampot.

3. Esos crímenes de genocidio, perpetrados mediante el empleo sistemático y en gran escala de armas químicas contra el pueblo kampucheano, sin discriminación, muestran aún más claramente:

Primero: La naturaleza bárbara de la guerra de agresión vietnamita en Kampuchea.

Segundo: La política de genocidio que desarrollan los agresores vietnamitas contra el pueblo de Kampuchea.

Tercero: El callejón sin salida a que los ha empujado la lucha cada día más firme del pueblo de Kampuchea y del Ejército Nacional de Kampuchea Democrática.

Los agresores vietnamitas han intensificado el empleo de armas químicas para suplir la falta de efectivos entre sus tropas en Kampuchea o como refuerzo para sus tropas que se han dejado ganar por el derrotismo y el desaliento, y que están a punto de sufrir la derrota final que les infligirá el pueblo de Kampuchea, el Ejército Nacional y los guerrilleros de Kampuchea Democrática en los campos de batalla.

4. En nombre del pueblo de Kampuchea y del Gobierno de Coalición de Kampuchea Democrática, denuncio y condeno, con el máximo rigor, esos crímenes de genocidio de los agresores vietnamitas, cometidos en violación del Convenio de Ginebra de 17 de junio de 1925 y que constituyen un "crimen contra la humanidad".

5. El pueblo de Kampuchea y el Gobierno de Coalición de Kampuchea Democrática piden a todos los países del mundo amantes de la paz y la justicia, en particular a las Naciones Unidas, que denuncien y condenen aún más enérgicamente los crímenes antes mencionados de los agresores vietnamitas. En particular, les piden que tomen medidas eficaces para contrarrestar los designios criminales de los agresores vietnamitas y de sus amos soviéticos que, recurriendo persistentemente a las armas químicas, tratan de lograr su ambición: apoderarse de Kampuchea y exterminar al pueblo de Kampuchea, con el objeto de convertir a Kampuchea en tierra vietnamita, de conformidad con su siniestra estrategia de la "Federación de Indochina". Para los países amantes de la paz y la justicia, el mejor medio es unirse y continuar ejerciendo presión sobre las autoridades de Hanoi en el plano político, diplomático, económico y financiero para obligarles a retirar total, inmediata e incondicionalmente sus tropas de agresión de Kampuchea, de conformidad con las cinco resoluciones sucesivas de las Naciones Unidas, a fin de que el pueblo de Kampuchea pueda decidir su destino, por sí mismo, sin ninguna injerencia extranjera.

Kampuchea Democrática, 22 de febrero de 1984

THIOUNN THOEU
Ministro, Miembro del Comité de Coordinación
para Salud y Asuntos Sociales del Gobierno de
Coalición de Kampuchea Democrática